

CHABBAT 10 JUIN 2023 - 21 SIVAN 5783



Vol.10 No.35

Paracha Béhaalotékha *En bref*
Ménorah, Pessah chéni et la Manne - Nombres 8, 1 - 12, 16



Il est commandé à Aharon d'élever de la lumière dans les lampes de la Ménorah, et la tribu de Lévi est initiée dans le service du sanctuaire. Un « second Pessa'h » est instauré en réponse à la requête « Pourquoi serions-nous lésés ? » d'un groupe de Juifs qui n'avaient pas pu offrir le sacrifice pascal en son temps, car ils étaient alors rituellement impurs. D.ieu prescrit à Moïse les procédures relatives aux voyages et aux campements du peuple d'Israël dans le désert, et le peuple en formations quitte le mont Sinaï auprès duquel il avait campé pendant près d'un an. Le peuple est mécontent du « pain céleste » (la manne) qu'il reçoit et exige à Moïse de lui procurer de la viande. Moïse désigne 70 anciens, à qui il transmet une émanation de son esprit, pour l'assister dans la pesante tâche de gouverner le peuple. Myriam parle négativement au sujet de Moïse et est punie par la lèpre ; Moïse prie pour sa guérison et la communauté toute entière attend son retour pendant sept jours.

Haftarah Béhaalotékha *En bref*

Zacharie 2:14 -4:7.

Cette *haftarah* contient une vision de la menorah dorée du temple, dont l'allumage quotidien est discuté dans l'ouverture de la lecture de la Torah de cette semaine. Cette prophétie a été communiquée par Zacharie peu de temps avant la construction du Second Temple. La *haftarah* s'ouvre sur une représentation vivante de la joie qui prévaudra

**1- HORAIRE DES OFFICES
DE CHABBAT 2023 - 5783**

A) VENDREDI SOIR
9 Juin 2023 - 20 Sivan 5783
Allumage: (A partir de 19h04) 20h23
Minha Kabbalat Chabbat: 18h45
Suivi de Arvit

B) CHABBAT BÉHAALOTÉKHA.
10 Juin 2023 - 21 Sivan 5783
Chahrit: 8h15
Chiour: 18h50
Min'ha de Chabbat: 19h50
Seouda Shlishit suivi de Arvit
Fin du Chabbat: 21h35
Rabenou Tam: 21h54

**2- HORAIRE DES
OFFICES DE SEMAINE**

DIMANCHE 11 Juin 2023
22 Sivan 5783
Chahrit: 7h30
Min'ha suivi de Arvit: 18h50

LUNDI 12 AU JEUDI 15 JUIN 2023

Chahrit: 6h00 - 7h00
Min'ha de la semaine
suivi de Arvit: 18h50

Kollel Hékhhal Shalom

Dédié à la mémoire de
Éliran Elbaz Z"l
et Yaacov Saltiel Z"l

LUNDI: 19h15 - pour les Dames
Rav. Jérémie Asseraf

MARDI: 19h15 - Conférence du Mardi
Histoire Juif - Tout Public
Rav. Jérémie Asseraf

LUNDI & MARDI: 19h30
Rav. Raphaël Bensimon pour hommes

JEUDI: 19h30
Pensée juive
Rav. Jérémie Asseraf

Tous les matins
Chiour de DAF HAYOMI
après le 2ième office



Rabbin Jérémie Asseraf



lorsque D.ieu reviendra à Jérusalem : « Chante et réjouis-toi, ô fille de Sion, car voici, je viendrai et j'habiterai au milieu de toi, dit l'Éternel. » Le prophète décrit alors une scène dans la Cour Céleste : Satan cherchait à incriminer Josué, le premier Souverain Sacrificateur à servir dans le Second Temple, à cause des « vêtements souillés » (c'est-à-dire des péchés) qu'il portait. D.ieu lui-même défend le Souverain Sacrificateur : « Et l'Éternel dit à Satan : L'Éternel te reprendra, ô Satan ; l'Éternel qui a choisi Jérusalem te reprendra.] pas un tison arraché au feu ? » C'est-à-dire, comment Satan ose-t-il poursuivre un individu qui a enduré les épreuves de l'exil ? Et il lui dit : 'Voici, j'ai ôté de dessus toi ton iniquité, et je t'ai revêtu de vêtements purs.' D.ieu procède ensuite à la description des récompenses qui attendent Josué si lui et ses descendants suivent les voies de D.ieu. La récompense ultime est : « Voici ! J'apporterai Mon serviteur, le Shoot », une allusion au Machia'h, le Shoot de David. Zacharie décrit ensuite une vision d'une Menorah dorée à sept branches. Un ange interprète le sens de cette vision : "Ceci est la parole du Seigneur à Zorobabel [descendant du roi David, l'un des protagonistes de la construction du Second Temple], 'Non par la force militaire et non par la force physique, mais par mon esprit, dit l'Éternel des armées. Ce qui signifie que le descendant de Zorobabel, Machia'h, n'aura aucune difficulté dans sa tâche, ce sera aussi simple que d'allumer une menorah.

Qu'est-ce que D.ieu attend de nous, mortels?

par Sara Blau

Fermez les yeux et imaginez un royaume lointain d'une époque lointaine. À présent, insérez dans la scène le mot « serviteur ». Quelle image vous vient à l'esprit ? Le serviteur sert-il de la nourriture au roi ? Une boisson ? Est-il en train de mettre la table ou de porter ses affaires ? Quel service le serviteur rend-il à son

maître ? Il est intéressant de le mot « service » est par les sages pour désigner Par exemple, la Michna que « le monde repose sur trois choses : La Torah, le service de D.ieu et les actes de bonté »¹ La Torah et les actes de bonté sont évidents. Mais que signifie « servir » D.ieu ?

Cela signifie prier.

Mais voici la question : qu'avons-nous à offrir dont un D.ieu infini pourrait avoir besoin ? Pourquoi faire usage du terme « serviteur », qui évoque un serviteur se tenant « à votre service » pour préparer quelque chose pour son maître ? Pourquoi notre Maître a-t-il besoin de quoi que ce soit ? Que pouvons-nous Lui apporter ? En tant que Créateur et Source de tout, que pouvons-nous faire pour Lui qu'Il ne puisse faire pour Lui-même ? Le verset suivant semble plus exact, qui implique que même si nous sommes justes, D.ieu ne gagne rien de nous : « Si tu es juste, que Lui donnes-tu ? » (Job 35,7). Pour comprendre l'utilisation du mot « serviteur », examinons d'abord pourquoi D.ieu a créé le monde. À quoi pensait-Il ? Selon les enseignements 'hassidiques, D.ieu a créé ce monde parce qu'Il désira avoir une dira beta'htonim, une « demeure » dans ce monde inférieur et matériel. Le concept de « service » vise à atteindre cet objectif.

La demeure que D.ieu désire

Quel type de demeure D.ieu désira-Il ? La création du monde n'ajouta rien, pas plus qu'elle ne modifia Son unicité. D.ieu est le même « Un » avant et après qu'Il ait créé le monde. Du point de vue de D.ieu, Il est un, et il n'existe aucune réalité indépendante en dehors de Lui. Comme notre existence dépend de Lui, nous ne faisons véritablement qu'un avec Lui. Mais notre perspective à nous est très différente. De *notre* point de vue, l'unicité de D.ieu

noter que employé la prière. enseigne

que « le monde repose sur trois choses : La Torah, le service de D.ieu et les actes de bonté »¹ La Torah et les actes de bonté sont

évidents. Mais que signifie « servir » D.ieu ?



**CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l.
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN**



est difficile à percevoir. Le mot hébreu pour « monde », *olam*, vient du mot *helem*, « caché », parce que ce monde occulte la vérité de l'existence de D.ieu. La nature donne l'impression de fonctionner de manière indépendante, et ne donne pas lieu à la connaissance de la vérité de l'unité de D.ieu. Le blocage est donc *en nous*, et non pas en Lui. Et c'est là que se trouve tout l'intérêt de la création du monde : D.ieu veut que les êtres humains mortels que nous sommes saisissent la vérité ! Pour Lui, la vérité est évidemment apparente. Son désir essentiel est que nous ressentions dans notre propre expérience la certitude de l'unicité de D.ieu. On parle de « service » dans le sens où c'est quelque chose qu'il désire désespérément. Nous ne Le complétons pas ; nous nous révélons la vérité à nous-mêmes *pour lui*. Qu'est-ce qu'une demeure ? Un endroit où l'on peut ôter ses chaussures et être le « vrai soi ». D.ieu veut être chez Lui dans le monde, pour y être « Lui-même », pour y révéler le « vrai D.ieu ».

Que veut dire « les mondes inférieurs » ?

Et qu'est-ce qu'une demeure dans les *ta'htonim*, les mondes inférieurs ? Il n'y a pas de « plus haut » et de « plus bas » pour D.ieu, car Il est partout. L'expression « mondes inférieurs » désigne là où il y a le moins de révélation divine. C'est là qu'Il voulut être révélé : là où Il est occulté, dans l'endroit le plus improbable possible, la planète Terre ! Il veut que les êtres humains, avec leurs imperfections et leur ego, trouvent et reconnaissent la vérité. Il veut que chaque personne ait une révélation, que chacun puisse saisir la vérité de D.ieu. « Il doit y avoir un Créateur ! J'ai besoin de Lui et sans Lui, il n'y aurait rien. » Tel est le but de la création ! Voir à travers la façade de ce monde. Cela ne veut pas dire que nous comprenons *pourquoi* D.ieu avait un désir si ardent, mais seulement que cette forme de service est ce qu'Il a désiré. D.ieu ne manque de rien, mais comme cela honore Son désir, cela s'appelle un « service », consistant à Le révéler dans nos cœurs et nos esprits, tout comme Il est révélé à Lui-même.

Le Maharal de Prague

(5285-5369 ; 1525-1609) par Nissan Mindel

Rabbi Judah ben Betsalel Levaï naquit en 5285 (1525), probablement à Posen. Encore très jeune il se fit un nom par son

érudition talmudique. Il avait une vingtaine d'années lorsqu'il fut nommé Rabbinate de Nikolsburg, en Moravie, situation qu'il devait occuper pendant une vingtaine d'années. Toutefois, il doit l'apogée de sa célébrité au titre de chef spirituel de la communauté juive de Prague, alors centre principal du Judaïsme en Europe orientale. Dans cette ville, le Maharal établit la grande académie talmudique connue sous le nom de Klaus. (Le bâtiment historique de cette académie fut ravagé par un incendie quatre-vingts ans après sa mort, mais fut reconstruit plus tard et appelé la Synagogue de Klaus). Parmi ses élèves étaient Rabbi Yom Tov Lippmann Heller et Rabbi David Ganz qui devinrent les plus grands talmudistes de leur siècle. Le Maharal faisait l'admiration de ses contemporains, tels Rabbi Salomon Luria (Maharshal), Rabbi Méir (Mahram) et d'autres encore, qui l'appelaient affectueusement « Pilier de fer, support d'Israël », ou « Notre souffle de vie » ou encore « La merveille de notre époque ». Par ses grandes connaissances en mathématiques, astronomie et des sciences presque perdues aujourd'hui, Rabbi Judah ben Betsalel Levaï s'était aussi fait un nom parmi les non-juifs. Il était un ami intime des astronomes Tycho Brahe et Johannes Kepler. Ces deux savants le présentèrent un jour à l'empereur Rodolphe II. On raconte que l'empereur vint souvent en visite chez le rabbin pendant la nuit afin de discuter avec lui politique et sciences et que Rabbi Judah Levaï profita de ses hautes relations pour protéger la communauté juive chaque fois qu'elle était en danger.

Tout laisse supposer que le Maharal de Prague était également un génie kabbalistique, car la légende ne cesse de mentionner ses connaissances de la Création divine et des secrets de D.ieu. Il était connu comme le plus grand thaumaturge. L'histoire la plus célèbre est celle du Golem. Ce fut la création d'un homme que ce rabbin façonna d'argile et à qui il donna vie en prononçant le nom de D.ieu. Grâce au Golem le Maharal put empêcher de nombreuses calamités de fondre sur les Juifs et réduire à néant les fausses accusations portées contre ses coreligionnaires. À la veille de chaque Chabbat, Rabbi Judah enlevait du Golem l'amulette sacrée sur laquelle était inscrit le nom de D.ieu, pour ne pas profaner le Chabbat. Lorsque le Golem eut accompli sa mission, le Maharal le cacha dans le grenier de la synagogue de Prague. Plusieurs années plus tard, la cité de Prague fit ériger



HEKHAL SHALOM NOTRE COMMUNAUTÉ



CONDOLÉANCES



Le Rabbin Jérémie Asseraf, le Président Phillipe Tordjman, le C.A et le Kahal présentent leurs sincères condoléances aux Famille Weizmann et Bar pour le décès de Mme Sigal Bar Weizmann Z"L bat Sara et Yoram Bar et les assurons de notre affection et de notre soutien

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

HAIM PINTO Z"L	21 SIVAN - 10 JUIN.
VANESSA MALKA Z"L	21 SIVAN - 10 JUIN.
MAURICE DELOUYA BEN RIKA Z"L	23 SIVAN - 12 JUIN.
LEVY MOSHE BEN YACOT Z"L	26 SIVAN - 15 JUIN.
RABBI TEOUVEN AMAR BAR TAMAR Z"L	27 SIVAN - 16 JUIN.

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: LA COMMUNAUTÉ

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: M. David Pinto pour la nahala de son père Haim Pinto Z"L

chez l'Admour Hazakène à Liozna pour qu'il reçoive une éducation dans les voies pleines d'inspiration du 'hassidisme. Après avoir entendu ses descriptions de la vie juive chaleureuse dans la communauté 'hassidique et de la grandeur de l'Admour Hazakène, elle accepta de l'y envoyer. R. Alexander comprenait maintenant sa mission. Le Rabbi l'avait envoyé dans cette ville parce qu'il y avait là une âme spéciale qui avait soif de judaïsme. Le jeune garçon grandit et devint l'un des plus illustres élèves de l'Admour Hazakène, Reb Peretz 'Heïn, qui fut le géniteur d'une grande famille de rabbins et de dirigeants communautaires, dont beaucoup continuent à porter son nom. **Il peut arriver que nous ne comprenions pas pourquoi nous sommes envoyés pour une mission particulière, mais nous devons en trouver le but caché. Qui sait, peut-être qu'un petit acte de bonté peut déboucher sur quelque chose de grand...**

devant l'Hôtel de Ville un monument, exécuté par un de ses meilleurs sculpteurs, en souvenir de son grand citoyen. Peu sont les grands hommes de notre histoire juive autour desquels se sont tramées tant de légendes. Le Maharal avait le renom de posséder des forces illimitées. Il existe une légende qui veut que le Maharal ait montré à l'empereur par une sorte de vision le château de plaisance que celui-ci possédait loin de la capitale. Une autre légende raconte que le Maharal avait fait apparaître les esprits des douze fils de Jacob en présence de l'empereur. Pour nous, le côté le plus important de la personnalité du Maharal réside moins dans ses pouvoirs surnaturels que d'apprécier l'homme qui, dans de sombres heures de l'histoire juive, a tant fait pour ses frères dont il était le chef spirituel et le porte-parole. Pour nous, il est celui qui nous a légué une richesse extraordinaire de pensée juive et d'enseignements moraux. Nous le vénérons surtout pour la lumière qu'il a apportée aux étudiants de la Torah et pour la source d'inspiration et de foi contenue dans ses écrits éthiques.

Le détour mystérieux

Reb Alexander, un homme plein de bonté qui était un fervent 'hassid de l'Admour Hazakène, se préparait à un voyage d'affaires lorsque le Rabbi lui fit une demande inhabituelle : « Lorsque tu auras terminé avec tes affaires, arrête-toi dans cette ville voisine. » Il n'avait aucune idée de la raison de cette demande ou de ce qu'il était censé y faire, mais R. Alexander faisait confiance au Rabbi et accepta de faire ce détour. Dès qu'il arriva dans la ville, il remarqua que quelque chose était différent. Les Juifs y étaient habillés dans un style moderne, influencé par les vents des « Lumières » qui soufflaient de l'Ouest. Il ne se sentait pas à l'aise à l'idée de passer le Chabbat parmi eux, mais il trouva un logement dans le seul établissement casher, tenu par une femme nommée Hindel. Elle lui promit de faire en sorte qu'il passe un Chabbat correct. Pendant les prières et les repas de Chabbat, R. Alexander prononça des paroles de Torah et chanta des mélodies 'hassidiques qui marquèrent profondément les personnes présentes. Il ne comprenait toujours pas pourquoi le Rabbi l'avait envoyé là, jusqu'à ce qu'il voie un jeune garçon au bout de la table, les yeux grands ouverts, qui absorbait tout ce qu'il disait. Il entendit alors Hindel sangloter dans un coin. Il s'approcha d'elle et lui demanda pourquoi elle pleurait. Elle lui expliqua que lorsque son père, qui était le rabbin de la ville, était encore en vie, ils passaient chaque semaine un magnifique Chabbat, tout comme celui-ci. Mais lorsqu'il quitta ce monde, la ville perdit son cœur juif. Son mari était souvent absent pour le Chabbat et son fils n'avait que très peu l'occasion de passer des moments d'une telle beauté et si pleins de sens, et elle s'inquiétait pour son éducation juive. Elle se remit à pleurer. R. Alexander eut une idée. Il lui proposa de prendre son fils avec lui

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de mes chers parents

Ovadia ben Merav Harari Z"L et Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"L

Design et Graphisme: Roland Harari

T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca